

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisa data yang telah diuraikan pada BAB IV sebelumnya maka dapat dibuat beberapa kesimpulan untuk menjawab tujuan penelitian sebagai berikut :

1. Dari penelitian yang telah dilakukan ditemukan adanya hubungan antara latar belakang pengetahuan tentang pengelolaan sampah terhadap perilaku masyarakat dalam melakukan pengelolaan sampah. Masih kurangnya tingkat pengetahuan tentang pengelolaan sampah sejalan dengan perilaku masyarakat yang masih minim serta masih kurangnya kepedulian masyarakat terhadap pengelolaan sampah di lingkungan RW 021. hal tersebut ditunjukkan oleh hasil penelitian dimana persentase tingkat pengetahuan maupun presentase tingkat perilaku masih banyak ditemukan dengan nilai presentase yang masih rendah atau kurang baik pada hasil penelitian . Artinya tingkat pengetahuan dan perilaku masyarakat yang masih rendah memperlihatkan bahwa pengelolaan sampah di lingkungan tersebut belum berjalan dengan baik. Masih banyak yang perlu dilakukan untuk merubah kualitas lingkungan RW 021 ke arah lingkungan yang lebih baik. Butuh usaha lebih untuk merubah kebiasaan masyarakat supaya dapat berpartisipasi dalam menjalankan program-program pengelolaan sampah. Perlu adanya stimulus lebih untuk menarik perhatian dan kemauan masyarakat terhadap pengelolaan sampah.
2. Pihak instansi kelurahan sudah mencoba melakukan upaya dengan membuat program bank sampah sebagai bentuk pengelolaan sampah dengan sebaik mungkin dan bekerjasama dengan pihak LPM yang mensosialisasikannya kepada masyarakat. Namun masih banyaknya kendala di lapangan membuat program tersebut berhenti sejenak dan belum disosialisasikan kembali untuk diedukasi ke masyarakat. Selain itu pihak kelurahan juga sudah memberikan sarana pengelolaan sampah yang sesuai untuk mendorong upaya menjaga lingkungan Kelurahan Teluk Pucung dari masalah sampah yang terus menerus bertambah. Namun masalah sampah di

Kelurahan Teluk Pucung tidak selalu datang dari faktor internal masyarakat Kelurahan Teluk Pucung. Masih banyak masalah sampah yang datang dari luar masyarakat Teluk Pucung yang menjadi permasalahan pihak Kelurahan Teluk Pucung.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan serta implikasi yang didapat dari penelitian, maka peneliti akan menyampaikan beberapa saran sebagai berikut :

1. Umum

Kepada pihak instansi Kelurahan Teluk Pucung untuk lebih bisa meningkatkan kembali sosialisasi program bank sampah serta program pengelolaan sampah yang lainnya kepada masyarakat dan pendidikan luar sekolah baik dalam pengelolaan sampah secara mandiri maupun kelompok sehingga dapat membantu mengurangi jumlah sampah yang dibuang. Selain itu perlu diberikan pendidikan lingkungan hidup bagi anak sekolah agar sejak dini dapat mengenal cara - cara pengelolaan lingkungan hidup. Serta membuat program pemberdayaan masyarakat dalam pemanfaatan sampah yang sudah dipisah - pisahkan berdasarkan jenisnya dan juga dapat mengarahkan masyarakat dalam mengelola sampah dengan menggunakan konsep *reuse, reduce, recycle, dan replace* dalam pengelolaannya. selain itu perlu adanya tempat pembuangan sampah sementara untuk membantu program bank sampah dan juga untuk membantu mengurangi timbulan sampah yang terjadi di lingkungan masyarakat.

2. Khusus

Kepada masyarakat Kelurahan Teluk Pucung Kecamatan Bekasi Utara hendaknya dapat mengelola sampah dengan baik, jangan membuang sampah sembarangan ke lahan terbuka manapun, jangan melakukan pembakaran sampah dan tempatkan sampah di tempat sampah yang berada di sekitar kita. Semua upaya tersebut untuk menjaga supaya tidak terjadi dampak lingkungan yang buruk yang dapat mengganggu kesehatan kita dan masyarakat lainnya. kepada pihak Kelurahan Teluk

Pucung hendaknya turun langsung melihat fenomena pengelolaan sampah yang ada di masyarakat karena tidak cukup hanya mengandalkan LPM saja untuk memastikan pengelolaan sampah berjalan dengan baik. Karna masalah persampahan adalah milik semua orang dan tidak bisa diselesaikan hanya dengan mengandalkan 1 orang saja, tetapi dibutuhkan kehadiran pihak-pihak yang berpengaruh didalamnya.

